
Protokoll der Vorstandssitzung des Seniorenbeirats 9/2019 
 
Anwesend: die Herren Claus Beissner, Degenhard Christen, Herbert Güttler, Manfred 
Mangelmann, Bernd Dittmer sowie die Damen Renate Dieckfoß und Ursula Schumacher. 
Entschuldigt fehlen Wolfgang Kampf und Klaus-Dieter Trump. Als Gast Pastor Billet. 
 
Einen breiten Raum nahm die Diskussion über die künftigen Räumlichkeiten für die 
Senioren-Nachmittage ein. Der Beirat hatte sich zunächst bis auf weiteres für das 
Soltstraatenhus entschieden, nachdem die Forderungen des Pächters des 
Veranstaltungszentrums Mosaik als zu hoch angesehen wurden. Mitglieder des Beirats 
hatten Nachverhandlungen versucht, der Pächter hatte als letztes Angebot einen Preis von 8 
Euro aufgerufen, der von den Gästen des Nachmittages auch abgelehnt wurde. Es bleibt 
beim Soltstraatenhus, auch wenn Programmänderungen vorgenommen werden mussten, weil 
nur ein beschränkter Platz für Vorführungen zur Verfügung steht. 
  
Die Herren Christen, Güttler, Dittmer und Frau Dieckfoß nahmen an einer Tagung des 
Seniorenrates Schleswig-Holstein in Schwarzenbek teil. Dort hatte der Fachbeirat über 
Betrügereien und Überfällen besonders an Senioren berichtet und Verhaltensweisen 
aufgezeigt. 
 
An künftigen Veranstaltungen stehen für den Seniorenbeirat Lauenburg folgende Termine 
an: 
 
09. Oktober: Führung an der ehemaligen Grenzkontrollstelle Lauenburg 

„Auf den Spuren der Grenzkontrollstelle“, 
 

26. Oktober: Nachhaltigkeitsmesse im Saal des Hotels Stappenbeck mit der Möglichkeit 
                        eines Eigentests am Fahrsimulator. 
 
Die beiratseigene Musikanlage wird im Augenblick nicht benötigt und ist bei der Firma 
Weiss eingelagert, dem Eigentümer soll eine Lagergebühr angeboten werden.  
 
Im Nachtrag zum Vortrag über die Grenzöffnung vor 30 Jahren berichtet Herr Mangelmann, 
dass er anlässlich der Wiedervereinigung einen Erinnerungsstein gestiftet hat, der seinen 
Platz im Fürstengarten gefunden habe.  
 
Frau Dieckfoß erinnerte die Mitglieder daran, sich Gedanken für die Programmgestaltung 
der Senioren-Nachmittage im nächsten Jahr zu machen. 
Zum Ende der Sitzung bedankte sich Pastor Billet für die Einladung zur Teilnahme an der 
Sitzung. Er bot seine Hilfe bei der Programmgestaltung mit musikalischen Beiträgen an und 
hoffte zugleich, dass der gute Kontakt zwischen den kirchlichen Institutionen und dem 
Seniorenbeirat erhalten bleibe. 
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